

Olivier Carvin (INRAE)

Publié le 22 janvier 2020 – Mis à jour le 27 janvier 2020

Date

Le 28 janvier 2020 De 12:30 à 14:00

Lieu(x)

Pôle Tertiaire - Site La Rotonde - 26 avenue Léon Blum - 63000 Clermont-Ferrand

Salle 210

Séminaire recherche

Préférence des agriculteurs pour un contrat à paiement

dégressif : un choice experiment

avec Sandra Saïd

RÉSUMÉ

Le dispositif Mesures Agro-Environnementales (MAE) souffre d'un manque de participation des agriculteurs dans les mesures exigeant un réel changement de pratiques. Cette étude analyse l'intérêt de la mise en place d'un paiement dégressif afin d'accroître la participation dans ces mesures. En effet, un tel paiement a l'avantage de prendre en compte d'éventuels investissements qui doivent être réalisés en début de contractualisation, ainsi que la préférence pour le présent des agriculteurs. Un choice experiment a été réalisé auprès de 102 agriculteurs du Parc Naturel Régional Volcans d'Auvergne. Les résultats ne montrent pas une préférence nette des agriculteurs pour un paiement dégressif. En revanche, nous observons que la population d'agriculteurs est marquée par une forte hétérogénéité en termes de préférences sur les caractéristiques du contrat. Il est nécessaire de prendre en compte cette hétérogénéité afin d'améliorer l'efficacité du dispositif agro-environnemental.

[Télécharger l'article\(https://cerdi.uca.fr/medias/fichier/preference-des-agriculteurs-pour-un-contrat-a-paiement-degressif-un-choice-experiment_1579692151408-pdf?ID_FICHE=37769&INLINE=FALSE\)](https://cerdi.uca.fr/medias/fichier/preference-des-agriculteurs-pour-un-contrat-a-paiement-degressif-un-choice-experiment_1579692151408-pdf?ID_FICHE=37769&INLINE=FALSE)

<https://cerdi.uca.fr/version-francaise/actualites/olivier-carvin-inrae>(<https://cerdi.uca.fr/version-francaise/actualites/olivier-carvin-inrae>)